
1 
 

Ata da Reunião Extraordinária do Departamento de Ciência dos Alimentos da UFLA do dia de 1 

vinte e quatro de julho de 2020 2 

Às quatorze horas do dia vinte e quatro de julho do ano de dois mil e vinte, reuniu-se a 3 

Assembleia Departamental do Departamento de Ciência dos Alimentos (DCA), via Google 4 

Meet, sob a presidência da Prof.ª Maria Emília de Sousa Gomes, Chefe do Departamento, com 5 

a presença dos professores do DCA: Alcinéia de Lemos Souza Ramos, Alexandre de Paula 6 

Peres,  Cleiton Antônio Nunes, Diego Alvarenga Botrel, Elisângela Elena Nunes Carvalho, Éllen 7 

Cristina de Souza, Fabiana Queiroz, Jefferson Luiz Gomes Correa, João de Deus Souza Carneiro, 8 

Joelma Pereira, José Guilherme Lembi Ferreira Alves, José Luís Contado, Lizzy Ayra Alcântara 9 

Veríssimo, Luisa Pereira Figueiredo, Luis Roberto Batista, Olga Lúcia Mondragón Bernal, Roney 10 

Alves da Rocha, Sandra Maria Pinto, Soraia Vilela Borges,  dos representantes dos técnicos-11 

administrativos, Ana Alice Andrade Oliveira, Luis Fernando Silva Andrade e Paulo Henrique 12 

Custódio, da representante dos discentes de graduação, Adrise Aparecida Rodrigues, da 13 

representante dos discentes de pós-graduação em Ciência dos Alimentos, Ana Carolina 14 

Salgado de Oliveira, e da representante dos discente de pós-graduação em Engenharia de 15 

Alimentos, Maria Luiza Bianchetti Furtado. Foram justificadas as ausências do Prof. Disney 16 

Ribeiro Dias, Prof.ª Vanessa Rios de Souza, Prof.ª Marali Vilela Dias e Prof.ª Bruna de Souza 17 

Nascimento. A Prof.ª Maria Emília solicitou a inclusão do ponto de pauta "Nomes para nossa 18 

Unidade Acadêmica". A inclusão foi aceita pela Assembleia.  Foram tratados os seguintes 19 

assuntos: "Proposta do Colegiado de Engenharia de Alimentos para divisão, em 2 bimestres, 20 

das disciplinas a serem ofertadas 2020/2" e "Nomes para nossa Unidade Acadêmica".  1) 21 

Proposta do Colegiado de Engenharia de Alimentos para divisão, em 2 bimestres, das 22 

disciplinas a serem ofertadas 2020/2. O Prof. Alexandre explicou a proposta de divisão do 23 

semestres 2020/2 em dois bimestres comentando sobre as vantagens deste modelo. O 24 

professor também informou quais disciplinas  seriam ofertadas no primeiro e no segundo 25 

bimestres, de forma a distribuir a carga horária dos discentes, conforme proposta do 26 

Colegiado do Curso de Engenharia de Alimentos.   O primeiro bimestre oferecido de forma 27 

condensada (dobrando conteúdos teóricos ou teórico-práticos)  com oito semanas letivas 28 

realizadas de forma remota no período de 26/10/20 a 18/12/20 e o segundo bimestre com 29 

treze semanas letivas no período de 18/01 a 17/04.  As disciplinas práticas seriam oferecidas 30 

preferencialmente no segundo bimestre. A divisão em bimestres poderia evitar exclusão de 31 

alunos vulneráveis que poderiam se matricular no segundo bimestre. Além disso, a interrupção 32 

das aulas em dezembro por período ainda indeterminado poderia prejudicar o andamento do 33 

semestre. O Prof. Alexandre também comentou que poderia haver sobrecarga dos discentes 34 

com disciplinas bimestrais e semestrais concomitantemente. A Prof.ª Sandra perguntou sobre 35 

a situação de disciplinas que são oferecidas a outros cursos, como o caso da GCA 134 que é 36 

ministrada para alunos dos cursos de Zootecnia e Medicina Veterinária. O Prof. Alexandre 37 

comentou que enviou a proposta do DCA para outros departamentos, mas que não recebeu 38 

proposta das disciplinas nos outros departamentos. A Prof.ª Lizzy sugeriu limitar o número de 39 

atividades no bimestre, para não sobrecarregar os alunos. A representante discente Adrise 40 

perguntou sobre a oferta das disciplinas eletivas. O Prof. Alexandre respondeu que será 41 

decidido posteriormente. A Prof.ª Alcinéia pediu que os discentes informem problemas com 42 

quebra de pré-requisitos. 2) Nomes para nossa Unidade Acadêmica. A Prof.ª Maria Emília 43 

explicou que, de acordo com o Prof. Rafael Pio,  deve prevalecer o nome "Escola". A Prof.ª 44 
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Joelma sugeriu o nome "Escola de Ciências Agrárias da UFLA". O Prof. Alexandre sugeriu que o 45 

DCA envie o nome Escola Superior de Agrárias. A Prof.ª Lizzy perguntou quando foi decidido a 46 

escolha por Escola, se isso foi escolhido democraticamente e acrescentou que não se sente 47 

representada pelo nome ESAL. A professora propôs enviar uma nota para que fique registrado 48 

que o DCA não foi consultado previamente. A Prof.ª Maria Emília comentou que isto não torna 49 

o DCA invisível e que o Departamento tem papel de destaque na Escola. O Prof. Alexandre 50 

comentou sobre o destaque do DCA e acrescentou que não vale a pena se indispor por conta 51 

do nome da Unidade Acadêmica. O Prof. Contado explicou a origem do termo "Escola" para 52 

designar a Unidade Acadêmica nas escolas agrícolas. A Prof.ª Alcinéia propôs uma votação 53 

para indicar ou não um nome para a Unidade Acadêmica. Oito membros concordaram em 54 

indicar, três votaram contra e sete abstenções. Os membros da Assembleia votaram nos 55 

possíveis nomes: dois votos para "Escola Superior de Ciências Agrárias - ESAL", um voto para 56 

"Escola de Ciências Agrárias de Lavras - ESAL", cinco votos para "Escola de Ciências Agrárias da 57 

UFLA", um voto para "Escola Superior de Agrárias - ESAL". Os nomes " Escola Superior de 58 

Ciências Agrárias de Lavras - ESAL" e "Escola Superior de Ciências Agrárias da UFLA" não 59 

tiveram votos. O Prof. João de Deus comentou que a votação deveria ser ponderada por 60 

departamento. A Prof.ª Alcinéia respondeu que todo membro tem direito de se manifestar, 61 

todos têm o mesmo peso. Informes da Chefia. A Prof.ª Maria Emília informou as datas das 62 

próximas Assembleias: 24/08, 22/09, 26/10, 24/11 e 14/12. A professora solicitou o envio dos 63 

planos de trabalho e relatório mensal até o dia três de agosto. A Prof.ª Maria Emília informou 64 

àqueles que pretendem retornar às atividades de pesquisa nos laboratórios que devem 65 

elaborar um plano de contingenciamento, com assinatura do orientador, para autorização da 66 

Chefia e do Coordenador da Unidade Acadêmica e envio para o Comitê Especial de Emergência 67 

COVID-19.  A professora informou também que não havia data definida para eleição da nova 68 

composição do CUNI e da Congregação, mas que seria importante ter nomes para 69 

representante dos docentes, dos discentes e dos técnicos-administrativos na Congregação, 70 

para Coordenador de Pesquisa e Inovação para a Congregação e para Coordenador de 71 

Extensão e Cultura para a Congregação. A Prof. Maria Emília solicitou o envio de demandas 72 

relacionadas à infraestrutura do DCA até o dia trinta e um de julho. Informes da Graduação.  O 73 

Prof. Alexandre informou que a proposta do ConGrad de término do semestre 2020/1 no dia 74 

quinze de setembro foi para o CEPE. O professor também informou que deverá ser feita  75 

redistribuição das notas com  concordância da maioria dos alunos matriculados na disciplinas. 76 

Informes do PPGEAL . A Prof.ª Maria Emília deu as boas vindas a nova representante dos 77 

discentes do PPGEAL, Maria Luiza Bianchetti Furtado. Assuntos Gerais. A representante 78 

discente Adrise perguntou se o número de representantes discentes de graduação iria 79 

aumentar. A Prof.ª Maria Emília respondeu que o número de representantes vai aumentar na 80 

Conselho, no entanto o número de representantes na Assembleia Departamental será 81 

mantido. A Prof.ª Maria Emília propôs a realização de um encontro informal, que será 82 

discutido com a Comissão de Extensão e Eventos. Às dezessete horas e quarenta minutos, 83 

encerrou-se a reunião, e eu, Ana Alice Andrade Oliveira, lavrei a presente ata que, após 84 

aprovação, vai assinada por mim, pela senhora Presidente e demais presentes à aprovação 85 

desta. 86 

 87 

 88 
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